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REUNION DE COMMISSION DE RESTAURATION 

MAIRIE DE MISSILLAC 
Le lundi 16 janvier 2023 – 18 heures  

 

 

Compte rendu 
 

Personnes présentes :  

- Mme Lombardet Sandrine, Association des Parents d’Elèves (école Notre Dame de Bière) ; Mme 

Ouedraogo Marie Agnès, de Brière Association des Parents d’Elèves (école Notre Dame de Bière)  ; 

M Perrais Pascal, chef de cuisine à Convivio ; M Brival Yannick, Responsable du secteur Convivio ; 

Mme Martin Estelle, Association des Parents d’Elèves (école Françoise Dolto) ; Mme Mouton Suzanne, 

Association des Parents d’Elèves (école Françoise Dolto) ; Mme Chatal Audrey, adjointe ; Mme 

Gergaud Caroline, adjointe ; Mme Le Bronze Corinne, directrice de l’école Françoise Dolto ; Mme 

Chocun Soizig, conseillère municipale ; Mme Le Texier Gwenola, référente de la restauration scolaire ; 

Mme Flatrès Aurélie, représente de la directrice de l’école Les Petits Herbets ; Mme Maurice Sonia, 

conseillère municipale ; Mme Leguy Laurence, co-responsable du pôle Enfance.  

 

Ordre du jour :  

 

I- Bilan du 1er trimestre septembre 2022- décembre 2022  

II- Projet anti-gaspillage, les actions et les évolutions.  

III- Un petit point sur l’avancée des travaux  

IV- Echanges des membres de la commission.  

 

I- Bilan du 1er trimestre septembre 2022- décembre 2022  

 

a) Nombre de repas servis  

Le nombre de repas servi a augmenté de 2.7% en comparatif du premier trimestre de l’année précédente. 

 

b) Retour des enfants sur la qualité des repas  

Afin de pouvoir avoir des retours de la part des enfants sur la qualité des repas et de la pause méridienne des 

temps d’échange Pôle Enfance/enseignants/enfants sont organisés 3 fois par an dans chaque classe à l’école 

F.Dolto. Les retours de ces classes sur la qualité des repas et l’organisation sont positifs pour le premier 

trimestre. 

Nous avons observé que les enfants ont plus d’entrain à manger et à partager un moment convivial au sein 

du self depuis la rentrée de septembre 2022. 

Les échanges avec le cuisinier sont constructifs, il est très réactif à nos demandes.  
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c) Activités proposées aux enfants avant ou après le repas pour l’école F.DOLTO 

Suite à la mise en place d’activités manuelles, sportives, calmes ou bien pour les classes de CE2 des 

ateliers de renforcement des compétences psycho-sociale nous avons constaté qu’il y a moins de 

chamailleries et d’incidents au cours de la pause méridienne. Cette amélioration est constatée également par 

les enseignants sur la disponibilité des enfants aux apprentissage au retour de la pause méridienne. 

 

II- Projet anti-gaspillage, les évolutions. 

 

- 2 jetons : « j’ai faim/j’ai une petite faim » au lieu de 3 jetons (grande/moyenne/petite faim) auparavant 

pour simplifier le choix des enfants. 

 

- Plateau d’entrées sur les tables maternelles permettant le choix d’en avoir dans son assiette ou pas et 

de choisir également la quantité.  

 

- Tableaux qui représentent les éléments du menu avant transformation dans la salle des plus petits 

(salleD).  

 

- Mise en place d’un jeton bleu que l’on donne à table pour avoir une ou deux tranches de pain distribuées 

une fois que le plat a été gouté. Cela permet aussi de diminuer le bruit. 

 

 

- Commande de pain diminuée car il y a moins de consommation mais plus au niveau du repas en lui-

même.  

 

- Un gachimètre à pain va être mis prochainement en place en maternelle.  

 

- Tous les desserts/fromages non servis du midi repartent au Pôle Enfance pour varier les propositions 

de gouter APS le jour même.  

 

- Pesées quotidiennes  

 

- Décoration à thèmes plus soutenues. 

 

- Formation du personnel avec une diététicienne pour trouver la bonne attitude et les leviers qui 

permettent aux enfants de mieux appréhender leur rapport aux aliments.  

 

- Avancée du projet de la classe ambassadrice : « Recyclo », la mascotte de la restauration scolaire. 

Les affiches de sensibilisation au gaspillage crées l’an passé vont être commandées pour égayer les 

salles et sensibiliser les enfants. Deux courts métrages « pour cuisiner avec peu », ont été réalisés : 

Une diffusion publique sera proposée à la Garenne courant de l’année. 
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Les actions du projet anti gaspillage portent leurs fruits 

130g/enf/jr en moins entre janvier et décembre 2022 : le résultat d’actions cohérentes, une implication de tous 

(équipes, enfants, partenaires, élus) nous permettant d’être en dessous de la moyenne nationale constatée en 

restauration scolaire. 

 

 

 

III- Un petit point sur l’avancée des travaux  

A venir : projet de construction du nouvel espace dédié à la restauration des maternelles, les 

travaux commenceront en février 2023 pour une livraison au 1er trimestre 2024. 

QUESTIONS/REPONSES DES PARENTS ET DES ENSEIGNANTS : 

 

Les enfants de l’école de Notre Dame de Brière (NDB) au self se plaignent de ne pas avoir de deuxième choix 

en dessert alors qu’ils voient qu’il en reste, ils ne trouvent pas cela juste. 

Réponse : Les enfants qui prennent le bus (NDB) sont systématiquement prioritaires au passage au 

self. Le deuxième choix de dessert/entrée est divisé en trois pour les deux écoles, pour que la 

répartition soit le plus équitable pour tous. Un roulement des classes prenant le bus est également 

effectué plusieurs fois dans l’année.  

  

- Service minimum du midi (SMA): Pourquoi les élèves de l’école de Notre Dame de Brière ne sont pas 

concernés ?  

Réponse : Nous proposons ce service uniquement si le personnel (municipal) disponible est suffisant 

pour veiller à la sécurité des enfants. Il n’y a pas de différence entre le public et le privé. Il se trouve 

que le nombre d’enfants à gérer a été jusque-là inférieur dans les écoles publiques, ce qui a induit 

l’organisation. 

 

- La quantité de boulette et de nuggets est minime.  

Réponse : Les enfants peuvent se resservir quel que soit le service. Les enfants ont toujours un repas 

équilibré et respectant le grammage selon leur âge. Le repas est composé le 5 éléments.  

 

- Est- ce qu’il y a des menus végétariens une fois par semaine ?  

Réponse : Oui.  La loi Egalim, est mise en application par Convivio depuis novembre 2019. 

 

- Les enfants ne comprennent pas toujours de quoi est composé le menu végétarien.  

Réponse : Les animateurs mentionnent le menu tous les midis dans les classes et le bus. 

 

- Pourquoi est-ce qu’il y a des tomates alors que ce n’est pas de saison ?  

Réponse : Les produits locaux sont privilégiés au maximum. La question n’est pas bien comprise car 

ce n’est pas du tout le cas sauf dans certains plats : lasagnes bolognaises etc 

 

- Il y a des produits laitiers à la place du fromage.  
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Réponse : A chaque repas, les enfants peuvent prendre du fromage. Toutefois, il peut arriver que 

certaines fois il y ait un produit laitier à la place.  

 

- Pourquoi les enfants n’ont-ils pas le temps de manger ?  

Réponse : Nous avons constaté que les enfants restent plus de temps à table car ils apprécient 

davantage ce qu’ils mangent. Aussi, il arrive que certains discutent beaucoup avec leurs copains et ne 

voient pas le temps défiler.  

 

- Pourquoi les fruits ne sont-ils pas coupés et épluchés ? Certains enfants peuvent avoir du mal à les 

manger, surtout quand ils portent des appareils dentaires.  

Réponse : La collectivité a pour objectif de valoriser l’autonomie des enfants dès le plus jeune âge. De 

plus, il y a toujours deux choix de desserts. En cas de difficulté particulière les familles peuvent 

contacter le Pôle Enfance et les enfants peuvent solliciter leurs animatrices sur place. Chez les 

maternelles il y a des épluches et coupes pommes si beoin. 

 

- Pourquoi le bus arrive 15 minutes en retard ?  

Réponse : Depuis le début de l’année, nous faisons en sorte que le passage au self soit plus rapide 

pour que les enfants n’arrivent pas en retard à l’école.  

L’arrivée des élémentaires dépend de l’heure de départ des maternelles de l’école. Nous ne pouvons 

pas raccourcir le repas des maternelles ni rallonger le temps de la pause méridienne.  

Nous avons beaucoup réfléchi à cette question, mais nous n’avons pas de solutions pour remédier 

mieux à cela, mis à part de mettre en place un bus supplémentaire puisque ceux-ci sont contraints 

aujourd’hui par le temps des navettes aller-retour. 

 

- Est-ce qu’il y a toujours les jetons mis en place ?  

Réponse : Actuellement les enfants ont le choix entre deux jetons et non trois car ils n’arrivaient pas 

tous à bien les différencier.  

 

 

La séance est clôturée à 19h45 

 

 


